

Communiqué de presse
20/11/2024

**Mercosur : c'est non !
Non à un accord déloyal et délétère
pour la santé humaine et notre environnement**

Alors que de nombreux agriculteurs et associations de défense des consommateurs et de l'environnement s'élèvent partout en France pour que l'Union Européenne rejette **l'accord de libre-échange MERCOSUR, notre groupe, Côte-d'Or Terres d'Avenir**, dans la suite du vœu déposé et voté à l'unanimité en décembre 2018, **s'oppose à cet accord comme à tous les accords internationaux de libre-échange de cette nature.**

Conclus au nom de la compétitivité, ces accords s'accroissent et finissent par faire peser une concurrence économique déloyale insupportable sur nos agriculteurs qui ont des normes sanitaires et environnementales plus contraignantes que leurs homologues. Ils font entrer dans les assiettes des Français des produits alimentaires aux modes de production controversés contenant des produits phytosanitaires interdits dans notre pays.

À l'opposé de cette course effrénée et mortifère à la compétitivité mondiale et dans un secteur agricole profondément inégalitaire, il est au contraire plus que jamais nécessaire de soutenir financièrement la transition du modèle agricole et alimentaire, afin de limiter les transports internationaux très coûteux en énergies fossiles et de nous recentrer sur nos capacités de production et consommation locales, par exemple en multipliant les petites unités de production : 3 fermes valent mieux qu'une grande, tant sur le plan écologique que territorial et humain !

Devant le mur du dérèglement climatique et l'effondrement de la biodiversité, il est urgent que nos gouvernants cessent de sacrifier l'avenir à des intérêts financiers et commerciaux immédiats. Comme le demande notamment la Confédération paysanne, *le gouvernement français ne peut plus se contenter de dire qu'il est « contre cet accord en l'état ».* La France doit obtenir le retrait définitif du mandat de négociations dont la Commission européenne dispose sur l'accord UE-Mercosur.

Christophe AVENA
Président

Céline TONOT
Vice-Présidente

Et les membres du groupe : **Isabelle COGNARD** et **Pierre POILLOT** (Arnay-le-Duc), **Caroline CARLIER** et **Patrick AUDARD** (Chenôve), **Nathalie KOENDERS** et **Billy CHRETIEN** (Dijon 2), **Catherine HERVIEU** et **Hamid EL HASSOUNI** (Dijon 3), **Nuray AKPINAR-ISTIQUAM** (Dijon 4), **Marie-Thérèse PUGLIESE** (Dijon 5), **Céline MAGLICA** et **Massar N'DIAYE** (Dijon 6), **Gaëlle THOMAS** et **Martial MATHIRON**, **Christophe LUCAND** (Longvic/Gevrey).